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平成 27 年流山市教育委員会議第 11 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 27 年 11 月 19 日（木曜日） 

開会  午前 10 時 00 分 

閉会  午前 11 時 20 分 

 

２ 場 所   流山市役所 ４階 委員会室 

 

３ 出席委員  委 員 長    奈良 文雄 

        委員長職務代理者 小林 晃一 

委   員    若松  文 

委   員    井上 菊夫 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           田村 正人 

        生涯学習部長           直井 英樹 

学校教育部次長兼学校教育課長   小澤  豊 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   戸部 孝彰 

教育総務課長           長橋 祐之 

指導課長             濱崎 祐子 

公民館長             玉田 雅則 

図書・博物館長          小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

８ 議案等 

議案 第２８号 平成２７年度教育費補正予算案について 

議案 第２９号 流山市就学指導委員会条例の一部を改正する条例の原案について 

議案 第３０号 流山市生涯学習センターの指定管理者の指定の原案について 

議案 第３１号 流山市体育施設の指定管理者の指定の原案について 
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議案 第３２号 一茶双樹記念館及び流山市社会教育ギャラリー（杜のアトリエ黎明） 

       の指定管理者の指定の原案について 

報告 第１０号 臨時代理の報告について（損害賠償の額の決定） 

報告 第１１号 臨時代理の報告について（損害賠償の額の決定） 

 

 

９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 00 分） 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成 27 年流山市教育委員会議第 11 回定例会を開会します。 

まず、平成 27 年流山市教育委員会議第 10 回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、御意見、御指摘がございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

ないようですので、承認することにいたします。 

次に、教育長報告をお願いします。 

  

 10 月の教育委員会議以降について、ご報告させていただきます。 

① 11/2(月）流山市教育功労賞表彰式が開催され、八木北小 野﨑肇子校長、 

新川小 田中京子校長、東小 櫻田秀樹校長、鰭ヶ崎小 岩井雅規校長、西深

井小 大橋哲也校長、東部中 亀田孝校長が受賞され、表彰されました。また、

同日午後から、流山北高等学校の 30 周年記念式典に出席しました。 

②11/3 生涯学習センターで、第 13 回流山市少年少女俳句大会が開催され、今

年度は、4,248 名、9,990 点の応募があり、優秀作品がそれぞれ表彰されました。

小学校の部の市長賞は、東小 6 年の今福帆波さんの「春は花 色とりどりの希

望咲く」、中学生の部は、東深井中 3 年の島方佳那子さんの「新しい出会いと

ともに咲く桜」が選ばれました。主催された流山俳句協会の話では、子供たち

を対象にした俳句大会では、日本一の出品数と言うことでした。 

③11/5（木）第 9 回流山市小学校ミニバスケットボール大会が開催されました。

結果は、男子は向小金小学校、女子は東深井小学校が優勝し、準優勝には男女

とも東小が、3 位には、男子が、江戸川台小、鰭ヶ崎小、女子は、八木北小、

流山北小となりました。教育委員の先生方にはご覧いただきましたとおりです

が、今年も、接戦が多く、子供たちの技術の向上が見られ、今後の児童の活躍

も期待されます。 
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奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④11/6（金）、流山市立西初石中学校の 30 周年記念式典に出席しました。生徒

を主体とした内容で、新たな周年行事のあり方としての取り組みが、数多くあ

りました。アトラクションには、市立柏高校の吹奏楽部の演奏があり、地域の

方々と共に開校記念を祝いました。 

⑤11/13（金）、おおたかの森中学校の造形部が、タイ・バンコクで 9 月に開催

された「キープ・バンコク・クリーン」で展示された絵画制作に協力したとし

て、バンコクの副知事から感謝状が贈呈されました。詳細は、お手元の資料の

とおりです。 

⑥11/16（月）、平成 27 年度永年勤続表彰式を市役所で開催しました。永年勤

続表彰は、30 年勤続をもとに表彰される本市独自のもので、市内小中学校在職

中の 20 名の教職員が受賞しました。教職経験 30 年の先生方には、今後も市内

各校の指導力向上に努めて欲しいと思っています。 

⑦11/17（火）流山市教育委員会の計画訪問を東深井小学校で開催しました。学

習課題の明確化や工夫した教材教具の活用があり、児童は、授業に集中してい

ました。これで本年度の市教育委員会の計画訪問は、全て終了しました。 

 また、本日午後、市教委指定による八木南小学校の公開研究会、明日は、千

葉県教育研修会指定の公開研究会を西初石小学校で開催されます。さらに、今

後の予定としては、第 4 回の定例議会が 11/27 より、開会される予定です。 

以上です。 

 

ただいまの報告に関して、御意見等ございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

それでは、以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより、議事に入りますが、本日お配りした、議案第２８号から議案第３

２号は市長に対する意見の申出を必要とする事項です。 

また、報告第１０号、１１号については、個人に関する情報が含まれていま

す。よって、議案第２８号から第３２号、報告第１０号、１１号につきまして

は、流山市教育委員会会議規則第１３条第１項の規定により、非公開とし、本

日の議事日程につきまして当該案件を同会議規則第１０条第１項の規定によ

り、各課等報告の後に繰り下げたいと思いますが、御異議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 
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奈良委員長 

 

 

 

 

 

公民館長  

 

図書・博物館

長 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

御異議なしと認めます。 

よって、議案第２８号から議案第３２号、報告第１０号、１１号は非公開と

し、各課等報告の後に審議します。 

それでは議事に入ります。 

各課等報告を公民館よりお願いします。 

 

（各種事業について報告） 

 

（各種事業について報告） 

 

以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いいたします。  

 

（特になし との声あり） 

 

続きまして、先ほど非公開と決定しました案件の議事に入ります。  

 

（傍聴人がいないため、退席者なしで審議開始） 

 

議案第２８号「平成２７年度教育費補正予算案について」 

教育総務課長、生涯学習課長の説明後、審議に入り、原案のとおり可決され

た。 

 

議案第２９号「流山市就学指導委員会条例の一部を改正する条例の原案につ

いて」 

学校教育部長の説明後、審議に入り、原案のとおり可決された。 

 

[主な質疑・意見] 

（問）児童等を障害のある児童生徒等に改めるのは、学校教育法がそうなった

からという理解でよいか。 

（答）現在は障害に対する認識が広まっているので、実状に合わせてその子に

応じた支援をするということがより適切だという法令の改正があって条例の

改正をしている。障害を認めたうえで何ができるかということを考えていこう

ということである。 
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奈良委員長 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

 

 

 

 

（問）障害の状況は公的に認定された方だけか。 

（答）そういうことではない。 

 ・改正をする機会に流山市の特別支援学級の充実を図っていただきたい。 

 

議案第３０号「流山市生涯学習センターの指定管理者の指定の原案につい

て」 

議案第３１号「流山体育施設の指定管理者の指定の原案について」 

 議案第３２号「一茶双樹記念館及び流山市社会教育ギャラリー（杜のアトリ

エ黎明）の指定管理者の指定の原案について」 

 生涯学習部長の説明後、審議に入り、原案のとおり可決された。 

 

 [主な質疑・意見] 

（問）体育施設を除いて、他の施設の指定管理者は、今まで指定管理者の経験

があるか。あれば何年くらいか。その間特に問題はあったか。 

（答）１０年である。問題は特にない。利用者の声も、おおむね良好というこ

とであった。 

 

 報告第１０号、第１１号「臨時代理の報告について（損害賠償の額の決定） 

」 

 教育総務課長の説明後、審議に入り、原案のとおり了承された。 

 

    （非公開案件終了） 

 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他、協議する事項がありましたらお願いします。 

 

 新しい体育館で、障害のある人の大会ができるように、駅から体育館までバ

リアフリーにした方がいいと思います。現在セントラルパーク駅はバリアフリ

ーですが、駅から体育館までの道は行きにくいところがあるので、市の執行部

と相談して、流山市の体育館は、秋葉原からずっとバリアフリーで来られると

いうようなプロジェクトに取り組むといいと思います。 

 

 



6 

 

 

生涯学習部長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

教育総務課長 

 

 

小林職務代理

者 

井上委員 

 

 

学校教育部長 

 

 

 

井上委員 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

  

都市整備部にはそういったお願いはしてあります。また、今回の指定管理者

は、オリンピック、パラリンピックに向けてボランティア養成講座のようなも

のを市民対象に開きたいと言っており、そのために江戸川大学のバスケット部

などにも協力を要請していくと言っておりますので、実現に向けて努力してい

きたいと思います。 

 

 社会全体がバリアフリーに目を向けていますので、お願いします。 

 

 体育館の西側の道路は都市計画道路であり、おおたかの森駅からまっすぐ幅

員２７メートルで整備される予定です。 

 

 体育館だけバリアフリーでも仕方がないので、よろしくお願いします。 

  

 これから年末に向けて、先生方の飲酒運転等がないように、周知徹底をお願

いいたします。 

 

 飲酒運転を含め、情報漏洩、セクハラ問題など校長会、教頭会で毎回繰り返

し指導をしています。年末に向けての指導もしっかりしていきたいと思いま

す。 

 

 昨日の新聞で、小学校の先生を保育士にしようという内容が載っていました

が、実際には可能ですか。 

 

 可能かどうかということもありますが、資格をどう与えるか、免許の法律の

問題があると思います。 

 また、教師を目指す方と、保育士を目指す方と職業選択の段階での想いや願

いが違うのではないかと思います。実際、保育についての技術や指導法は持っ

ていないと思います。教育実習なども含め、それを実現するには時間がかかる

のではないかと思いました。 

 

即戦力にはならないと思います。 
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学校教育課長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

小林職務代理

者 

 

 

 

井上委員 

 

 

若松委員 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

奈良委員長 

 

若松委員 

 

 

 

 

 国家資格である保育士と教員とでは資格の問題もありますし、大学でも教員

養成に関わる勉強をしますが、就学前の保育については学習経験が乏しく、教

育実習も含めて実践経験もないので、難しいという印象を受けています。 

 

 歯科衛生士の学校で介護ヘルパーの資格を取らせようという話が出たり、歯

科衛生士の学校で歯科衛生士のコースと養護教諭のコースが併設してあり、卒

業すると養護教諭の資格も取れるという時期もありましたが、法改正の中で、

どのようになるのか、もう少し時間がかかると思います。 

 その他ございますか。 

 

 教育委員研修の際に、大綱についての議論になったのですが、県は教育振興

基本計画とは全く別のもとができていました。流山市は教育振興計画から大綱

を作ろうと議論してきて、練り上げた教育振興計画があるので、それをうまく

まとめたらいいと思います。 

 

 流山市の大綱は、ぱっと見てわかるような形で出した方が市民にとっていい

と思います。 

 

 流山市のものは教育委員会議で議論した分量でもまだ多いと感じています。

大綱はもう少しシンプルな形の方が望ましいと思います。他の大綱はまとまっ

ているものが多い印象を受けています。 

 流山市は議論を重ねて作っていると自信を持って進めていけると思いまし

た。 

 

 教育大綱は教育振興計画の中の大きな項目だけピックアップすれば、内容は

学校教育、生涯学習まで網羅されていて、いいと思います。 

 

 その他ございますか。 

 

 子ども子育て支援法ができて、幼稚園の条例改正について教育委員会議で議

論をしたと思うのですが、その後市内の幼稚園と保育園の交流など新しい動き

はありましたか。 
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学校教育部長 

 

奈良委員長 

 

教育総務課長 

 

 

奈良委員長 

  

特に変わりはありません。 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、１２月２４日（木曜日）、午前１０時００分から開

催することとしたいと思います。 

  

それでは、次回の教育委員会議は、１２月２４日（木曜日）に開催すること

とします。以上で、平成２７年流山市教育委員会議第１１回定例会を終了しま

す。 

 

  

（閉会 午前 11 時 20 分） 

 

 


